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“真是太感激了，30 多人冒雨赶来

帮我们卸车、上架，从下午 5 点多一直忙

到晚上 11 点，连口水都没喝，为我们解

了燃眉之急。”5 月 16 日下午，郏县安良

镇苗楼村党支部书记张松昌说。

5 月 15 日傍晚，5 辆满载香菇菌棒的

大卡车驶进苗楼村香菇种植基地，两万

五千余个菌棒等着卸车、上架。可天公

不作美，大雨一直下个不停，严重影响了

卸车、上架速度。如果不连夜上架，菌棒

在车厢里时间过长，很可能因升温发霉

变质，影响出菇质量。大家看在眼里、急

在心上，不知如何是好。

“快点穿上雨衣、胶鞋，赶紧出发，一

定要及时把菌棒卸到棚里，绝对不能影

响菌棒质量。”安良镇牛村党支部书记牛

奇峰通过微信工作群了解到苗楼村的情

况后，第一个到达现场。随后，该镇磨石

坑村党支部书记杜洪涛、酸庄村老党员

周国敏分别带着村“两委”干部和群众赶

来帮忙，就连菇棚附近的建筑工人也陆

续前来。不一会儿，30 多人聚集现场，

有条不紊地卸车、上架，描绘出一幅冒雨

抢抓产业、群众抱团发展的暖心场面。

当晚，经过大家的共同努力，5 车菌

棒的卸车、上架全部完成。

安良镇把香菇产业作为乡村振兴的

主导产业之一。苗楼村积极响应号召，

由村党支部书记牵头，返乡创业青年王

石培、李爱共同筹资 80余万元，建起占地

6 亩、可容纳 7 万多个菌棒的香菇大棚 12

个。本次上架的菌棒将在 8 月 15 日前采

收，到时可产生纯利润 30余万元。

截至目前，安良镇段沟村、牛村、苗

楼村、狮东村、狮西村已建成香菇大棚

68 座，年产量 272 万公斤，年产值近 2700

万元。酸庄村、水泉村、刘武店村、磨石

坑村、丁李庄村、岩郭村、高楼村、山头张

村、水磨湾村、邢楼村在建香菇大棚 85

座。各村之间种植管理技术共享、销售

渠道共享、价格信息共享，种植方式逐步

从单打独斗转变为抱团取暖、共同发展。

（本报记者 张鸿雨）

突降大雨，安良镇苗楼村
两万五千余个菌棒急需进棚上
架，各村干群纷纷赶来帮忙——

抱团发展“温暖”多

“我以为我的梦想在城市，没想到兜兜

转转这么多年，最终还是在家乡实现了！”5

月 16 日下午 4 点，送走了中午的最后一拨

客人，终于空闲下来的宝丰县观音堂林站

石板河村村民卢盼盼向记者谈起回乡几年

来的感受。从年少时梦想“走出山沟”，到

如今在山村实现梦想，卢盼盼用自己的经

历诉说着乡村振兴的实践故事。

“去繁华的城市追求梦想”

今年 35 岁的卢盼盼是石板河旅游景

区二号农家院的老板，也是宝丰县“脱贫

之星”。“我为什么叫盼盼，就是全家人都

盼着离开穷山沟。”回忆起以前的生活，卢

盼盼感慨万千。

卢盼盼所在的观音堂林站地处大山

深处，曾是省级贫困乡镇，18 个行政村中

有 17 个是贫困村。卢盼盼出生的石板河

村属于深度贫困村。这里土地贫瘠，种粮

全是“望天收”；人和牲口吃水，要走几公

里山路到山下去担。十几岁时，卢盼盼还

没有扁担高，就得挑着两个水桶每天往返

数趟担水，稚嫩的肩膀磨出了茧子。在年

幼的卢盼盼心里，暗暗规划了自己的人生

道路：一定要走出大山，去繁华的城市追

求梦想！

“村里变化这么大”

18 岁时，卢盼盼毅然走出大山来到北

京。凭着吃苦耐劳的劲头和不错的厨艺，

他从小伙计干到帮厨，再到主厨，还娶了

妻子、生了孩子，慢慢在大城市稳定下来。

2018 年 5 月，卢盼盼一家平静的生活

被一通电话改变了。

给卢盼盼打电话的是时任驻村第一

书记的白大良。白大良在电话中告诉卢

盼盼：“现在家乡正在发展旅游业，游客也

越来越多，村里缺少像样的饭店，回来干

餐饮前景不错。”

在穷山沟里搞旅游，这让卢盼盼觉得

有些不可思议。耐不住白大良的“软磨硬

泡”，卢盼盼决定自己回去看看。

不看不知道，一看吓一跳。“没想到几

年时间，村里变化这么大。”看着自己曾经

生活过的小山村，卢盼盼有种陌生感。

近年来，为了实现整村脱贫，石板河

村积极发展乡村旅游，修复了古建筑，建

成了花海景观、汝瓷体验馆等项目，并依

地势建设了登山步道、玻璃栈道和垂钓中

心等。随着村子的名气越来越大，游客越

来越多，对餐饮的需求也越来越强烈。

“回来真对了”

在林站和村里的鼓励帮助下，卢盼盼

决定利用自己的手艺，回村开一家农家乐。

对此，他的妻子顾虑重重：“我们好不

容易走出了大山，现在再回去？回去后孩

子上学怎么办？生意能不能赚钱？”

为了打消妻子的顾虑，卢盼盼决定带着

妻子再次回村细致考察。看到村里修通了

水泥路，用上了自来水，建起了寄宿学校、标

准化卫生室，还通了公交车；优美的风景每

天都吸引不少游客前来观赏，村里“跟城市

一样热闹”，卢盼盼妻子的顾虑打消了。

让卢盼盼没想到的是，自己的农家乐

生意十分红火，多时一天接待几十桌客

人，收入能有七八千元。“以前虽然在大城

市，可是除去吃喝花销和房租，一年到头

也落不了多少钱。”说起从城市回来之后

的致富经历，卢盼盼的喜悦之情溢于言

表。“回来第二年我们就买了小轿车，现在

一年收入一二十万元，回来真对了！”

为了让更多的年轻人在家乡实现梦

想，该县牢牢抓住产业发展这个基础，充分

发挥各乡镇、村的区位优势，资源特点，产

业特色和传统产业优势，大力推进“一乡一

业、一村一品”建设。截至目前，该县已初

步形成了 10 个主导产业突出、特色产业鲜

明的乡镇，82个特色产业优势明显的村。

“城市梦，其实就是脱贫梦、创业梦、

致富梦。”宝丰县委书记许红兵说。

（本报记者 巫鹏）

年少时想去城市追梦，如今在山村实现梦想，卢盼盼用
自己的经历诉说着乡村振兴的实践故事——

小 山 村 里 的“ 城 市 梦 ”

县（市、区）热线交办件办理情况表
市内五区

承办单位
高新区
湛河区
卫东区
示范区
新华区

其他县（市、区）
承办单位

叶 县
郏 县
汝州市
宝丰县
舞钢市
鲁山县
石龙区

承办量
108
948
780
253
881

承办量
582
478
129
117
49
745
28

办结量
108
943
775
246
848

办结量
582
478
129
117
49
733
27

未办结量
0
5
5
7
33

未办结量
0
0
0
0
0
12
1

办结率
100%
99%
99%
97%
96%

办结率
100%
100%
100%
100%
100%
98%
96%

满意率
95%
89%
91%
90%
92%

满意率
94%
95%
97%
90%
93%
91%
96%

市直及有关单位热线交办件办理情况表
承办单位

市医疗保障局
市政务服务和大数据管理局

市住房公积金中心
市机关事务管理局

市文化广电和旅游局
市生态环境局
平顶山学院
市商务局

中国工商银行
市退役军人事务局

市人防办
市财政局

市广播电视台
白龟山水库管理局

市民政局
市水利局
中国银行
市公安局
燃气公司
供电公司
市人社局
市卫健委

市教育体育局
市房产事务服务中心

电信公司
平煤神马集团

移动公司
联通公司

自来水公司
热力集团
市税务局
市烟草局

市农业农村局
市交通运输局

市住建局
市自然资源和规划局

银保监分局
市供销合作社

承办量
16
6
4
4
3
3
3
2
2
2
2
1
1
1
1
1
1

224
32
19
28
35
32
54
21
74
22
15
63
15
5
4
4

163
162
37
14
5

办结量
16
6
4
4
3
3
3
2
2
2
2
1
1
1
1
1
1

214
32
19
28
35
32
54
21
74
22
15
63
15
5
4
4

162
159
36
13
4

未办结量
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
10
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
3
1
1
1

办结率
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
99%
98%
97%
93%
80%

满意率
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
100%
96%
96%
94%
92%
90%
90%
90%
89%
89%
84%
84%
82%
79%
75%
75%
75%
94%
92%
97%
77%
100%

网络受理件办理情况表
承办单位
湛河区
新华区
示范区
卫东区
叶 县

市人社局
鲁山县
宝丰县

市交通运输局
市公安局
市住建局

郏 县
市公安局
汝州市

市自然资源和规划局
高新区

市教育体育局
市市场监督管理局

市城市管理局
市房产事务服务中心
市住房公积金中心

舞钢市
市卫健委

不动产登记中心
平煤神马集团

热力集团
市医疗保障局

石龙区
供电公司
市税务局

总计

办件总数
33
23
20
17
17
16
16
15
11
9
9
9
9
7
6
5
4
4
4
4
4
4
3
3
2
2
2
1
1
1

262

已回复数
33
22
20
17
16
14
16
15
10
9
9
9
9
7
6
5
4
4
4
1
3
4
3
3
2
2
2
1
1
0

252

未回复数
0
1
0
0
1
2
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
3
1
0
0
0
0
0
0
0
0
1
10

5 月 18 日 ，

村民在湛河区苗

张路一侧的集市

上购买农具。

“ 三 夏 ”将

至，我市各县（市、

区）的农户纷纷

选购农具，备战

“三夏”。

本 报 记 者
姜涛 摄

购买农具
备“三夏”

本报讯 （记 者 毛 玺 玺 王 代

诺）5 月 17 日，记者从市政府热线

办获悉，4 月份，市 12345 民呼必应

热线平台受理各类来电来信 29045

件。其中，接听电话 28783 人次，交

办 7833 件，已办结 7473 件，办结率

95%，满意率 94%；网络平台受理交

办 262 件，按时办结回复 252 件，办

理回复率 96%。

12345 热线电话（含公众号）受

理 16694 人次，登记交办 6611 件，

已办结 6534 件，办结率 99%，满意

率 93%。超期未办结工单 77 件，其

中新华区 33 件、鲁山县 12 件、市城

乡一体化示范区 7件。

留号并行热线电话中，12315

消 费 者 投 诉 举 报 热 线 接 听 来 电

4748 人次，登记交办 839 件，已办

结 577 件，按期办结率 100%；12328

交通运输服务监督热线接听来电

1650 人次，登记交办 307 件，已办

结 286 件，按期办结率 100%；12369

环 保 举 报 热 线 接 听 来 电 1230 人

次，登记交办 76 件，已办结 76 件，

按期办结率 100%；12333 社保查询

热线接听来电 2936 人次，12348 法

律 咨 询 热 线 解 答 群 众 法 律 咨 询

1525 人次。

此外，市长信箱、网民留言及

全国政务服务一体化平台等网络

平台受理交办 262 件，按时办结回

复 252 件，逾期未回复 10 件，未回

复事项中市房产事务服务中心 3

件，市人社局两件。

“4 月份，市 12345 民呼必应热

线在推动非警务警情分流、关注预

警性热点诉求、加强常态化热线宣

传方面有了一些新成效。”市政府

热线办主任王群星说。在推动非

警务警情分流方面，在 110 指挥中

心设置 12345 民呼必应热线远端座

席，警务类诉求由 110 平台依法依

规处置，非警务类诉求由 12345 民

呼必应热线远程座席集中受理，实

现 警 务 类 与 非 警 务 类 诉 求 的 分

流。在关注预警性热点诉求方面，

根据 12345 民呼必应周报热点难点

问题，及时协调相关职能单位，进

一 步 建 立 高 效 快 速 响 应 处 置 模

式。在加强常态化热线宣传方面，

通过和平顶山日报传媒集团全媒

体平台联动，充分运用传统媒体和

新型互联网媒体平台，建立健全宣

传机制，广泛宣传普及 12345 民呼

必 应 热 线 受 理 范 围 ，逐 步 形 成 了

“12345，服务找政府”的新理念。

在推动非警务警情分流等方面有新成效
4月份市12345民呼必应热线工作情况揭晓

本报讯 （记者王民峰）到底要不要接

种、需要接种几针……针对市民对新冠疫

苗的疑惑和顾虑，5月 18日，市疾控中心专

家提醒，预防新冠肺炎最好最经济最有效

的办法就是接种疫苗，在做好个人防护的

同时，应尽早接种疫苗，共建免疫屏障，有效

阻断疫情传播，巩固来之不易的防控成果。

当天上午，记者在湛河区疾控中心、马

庄街道社区卫生服务中心和叶县体育馆、

昆阳镇卫生院等新冠病毒疫苗接种点看

到，群众正按照接种流程有序接种疫苗。

市疾控中心有关负责人介绍说，我市新冠

病毒疫苗已开始大规模接种，截至 5 月 17

日，全市已累计接种新冠病毒疫苗 57.8 万

剂次。

市疾控中心专家指出，目前我市使用

的新冠病毒疫苗有灭活疫苗、腺病毒载体

疫苗及重组亚单位疫苗 3个品种。灭活疫

苗需要接种两剂；腺病毒载体疫苗需要接

种 1 剂；重组亚单位疫苗需要接种 3 剂。

前期试验表明，无论哪种新冠疫苗全程接

种 28 天后 90%以上受种者都会产生抗体，

保护效果明显。少数人接种后接种部位有

红肿、硬结、疼痛，极少数人可能会出现发

热、乏力、恶心、头痛、肌肉酸痛等症状，通

常无需处理，一般一天到两天可自行恢复。

专家提醒，当前，新冠疫苗供应由国家

有关部门统一调配，群众在接种时不要考

虑剂次的问题，不必刻意选择某一种疫苗，

根据辖区接种点的供应情况接种即可。接

种疫苗后，要留观 30 分钟，因为可能有极

少数人会出现急性过敏反应等情况。

未完成全程免疫程序接种者如何进

行补种？专家指出，对全程免疫程序为两

或三剂次的疫苗，未全程接种者，建议尽

早补种未完成剂次，无需按照免疫程序重

新开始接种。

专家提醒，已经预约的市民要及时关

注社区通知，按照通知时间到指定接种点

接种。为提高疫苗接种效率，准备接种的

群众可提前通过“河南疾控”“河南健康”

“健康鹰城官微”公众号自助建档。

市疾控中心提醒：

尽早接种疫苗 共建免疫屏障

（上接第一版）先后建成了民生监督大数

据平台和“四风”监督平台。

“刚刚从民生监督大数据平台微信公

众号上看到村里这个月的账目，村干部花

的每一笔钱都清清楚楚，哪些人享受了国

家的惠民政策也一目了然，俺也成了村里

的监督员啦！”鲁山县张良镇湾张村村民陈

建伟在福建宁德跑运输，近日，他通过民生

监督大数据平台查询到 4 月份的村务公开

信息。微信公众号关注量达到 97 万多，日

点击率近 10万次，累计访问 1760万次。

基础设施建设、惠民补贴、城市和农

村低保、耕地地力保护补贴……目前，民

生监督大数据平台已录入 23 个领域 140

余类约 4400 多万条民生资金信息，涉及民

生资金 274 亿元、惠民政策 1000 多条、惠

民项目 2300 余个；公开公示农村“三资三

务”47万余条，惠及 263万人。

“覆盖市、县两级，实现市、县、乡、村

四级数据互联互通，我市在全省是首家。”

据市纪委监委相关负责人介绍，民生监督

大数据平台不但方便群众直接查询，而且

纪检监察机关可利用大数据碰撞分析、自

动提示等功能，及时发现违纪违规问题线

索，变以前的“坐等式”来信来访为现在的

“主动式”发现问题，大大加强了对基层小

微权力的监督力度。自去年 12 月上线以

来，该平台共收到群众投诉举报 608 条，已

核实处理 402条。

针 对“ 四 风 ”禁 而 不 绝 、隐 形 变 异 问

题，市纪委监委主动借力大数据，探索监

管新模式。“‘四风’监督平台主要利用各

单位公款报销明细、公务油卡使用记录、

公务卡刷卡记录、税务发票等信息，通过

数据碰撞比对和分析，深挖细查隐形变异

‘四风’问题。”市纪委监委党风政风室一

级主任科员李琼琼说，他们刚刚通过平台

对公务油卡异常加油信息进行了分析比

对，交办 28 条问题线索，充分彰显了大数

据在精准监督上的威力。

截至目前，“四风”监督平台提取了市

财政局、市税务局、市公安局等 8 家单位近

120 万条数据信息，排查出 3000 多个异常

消费点，综合分析研判出 340余条疑似问题

线索，大大提高了监督的精准性和有效性。

标本兼治树新风

对 发 现 的“ 四 风 ”问 题 ，除 了 严 查 严

办，更要剖析根源、建章立制，推进系统施

治、标本兼治。

每一起案件教训都很深刻，覆辙不能

重蹈，要深入剖析，从中发现潜在风险，充

分发挥查办案件的治本功能。鉴于这种

考量，“一案双报告”制度应运而生。

所谓“一案双报告”，即调查组不仅要

撰写案件调查报告，还要起草案件分析报

告，针对案件暴露的问题，分析研判产生的

原因，剖析发案单位在公权力运行、廉政风

险排查、制度建设等方面存在的漏洞。

“一案双报告”制度推行后，汝州市查

找风险点 598 个，完善和新建制度 190 项；

市教体局根据查找出的 177 个风险点，逐

一列出清单，修订制度 65 项，新建制度 36

项；河南质量工程职业学院针对本单位发

生的违法违纪案件，认真查找制度缺陷，

修订完善 32项规章制度……

在纠治不正之风、解决突出问题的同

时，全市纪检监察机关大力倡导新风正气，

结合党史学习教育，继承弘扬党的光荣传

统和优良作风，把好传统带进新征程。

“谢谢组织还我清白，我现在满身的劲

儿，只想带着乡亲们好好干，把村里发展

好！”听到纪检干部为自己受到的诬告公开

澄清正名，叶县夏李乡牛头李村党支部书

记张长安说。为激励干部担当作为，为干

事者撑腰、向诬告者亮剑，市纪委监委出台

了《平顶山市查处诬告陷害行为实施办

法》，强力弘扬新风正气，遏制歪风邪气。

此外，市纪委监委还修订下发了《市

纪委监委容错免责事项备案办法》，把加

强监督和正向激励相结合，进一步解除干

部的后顾之忧。截至目前，全市已对 64 项

工作进行了容错备案，逐渐树立起鼓励创

新、宽容失败、允许试错的鲜明导向。

在湛河区，《绿园家训》妇孺皆知，讲

好家风故事、传承廉洁家风成为全区新风

尚；在宝丰县，红色文化与廉政文化同频

共振，全县上下牢树“争比树”工作理念，

作风建设焕然一新；在郏县三苏园内，廉

政佳句石刻挺立左右，三苏父子勤政故事

随处可见，游客在观光游览、追溯历史中

接受熏陶……作风建设多渠道、多角度、

相得益彰的格局逐渐形成，全市上下求真

务实、清正廉洁的社会氛围愈发浓厚。

“我们将深入贯彻落实中央纪委、省纪

委、市委关于深化作风建设的部署，以不敢

不能不想一体推进的理念思路深化作风治

理，进一步增强责任感、紧迫感，不断巩固拓

展作风建设战略成果，为‘十四五’开局起步

提供有力保障。”市委常委、市纪委书记、市

监委主任李建民表示。 （本报记者 蔡文瑶）

驰而不息纠“四风”激浊扬清树新风


